
Stadt Alfeld (Leine) 
 - Der Bürgermeister - 

Alfeld (Leine), 15.01.2020 
  

  
 

Protokoll über die 
Sitzung des Jugend- und Sozialausschusses 
____________________________________________________________ 

 

 
Sitzungsdatum: Donnerstag, den 15.08.2019 
Beginn: 17:30 Uhr 
Ende 18:25 Uhr 
Ort, Raum: Großer Sitzungssaal im Rathaus der Stadt Alfeld (Leine), 

Marktplatz 1, 31061 Alfeld (Leine) 
 
 
 
Anwesend: 

Vorsitzende 
Beigeordnete Andrea Brodtmann  

Mitglied 
Ratsherr Reinmund Piepho  
Ratsfrau Kerstin Funk-Pernitzsch  
Ratsherr Horst-Georg Urbanke  
Ratsherr Guido Franke  

Vertreter 
Ratsfrau Waltraud Friedemann  
Ratsherr Marcel Munzel  

Bürgerdeputierte 
Frau Jutta Eilert  
Frau Nadine Meier  

Bürgerdeputierter 
Herr Kai Friedemann 
 
Von der Verwaltung 
Herr Bernd Beushausen 
Herr Guido Sievers 
Herr Friedrich Sue 
Herr Armin Heuer 
Frau Jenny Holzgreve 
Frau Gudrun Schwarz (Protokollführerin) 

 

 
 
Abwesend: 

Mitglied 
Ratsfrau Katja-Susann Driemel –entschuldigt-  
Ratsherr Hans-Georg Fritsche –entschuldigt-  

Bürgerdeputierte 
Frau Elisabeth Fokken –entschuldigt-  
Frau Katharina Henking –entschuldigt-   
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Öffentlicher Teil 

 
 1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und der Be-

schlussfähigkeit des Jugend- und Sozialausschusses sowie der Tagesordnung 
 
Frau Brodtmann eröffnet die Sitzung des Jugend- und Sozialausschusses und begrüßt die Mit-
glieder sowie Herrn Dr. Althaus von der Alfelder Zeitung. Sie stellt die ordnungsgemäße Einbe-
rufung und die Beschlussfähigkeit des Ausschusses sowie die Tagesordnung fest. 
 
   
    

 2. Genehmigung des Protokolls über die Sitzung des Jugend- und Sozialausschusses am 
11.04.2019 
 
Das Protokoll über die Sitzung des Jugend- und Sozialausschusses am 11.04.2019 wird ge-
nehmigt.  
 
    
    

 3. Betrieb einer zweiten Krippengruppe in „Kita SiebenbergeZwerge“ (ehemalige GS Lim-
mer) ab dem 1.9.2019 
Vorlage: 273/XVIII 
 
Herr Beushausen erläutert die Vorlage und informiert, dass hier bedarfsorientiert gehandelt 
wird. 
Das Thema „Kindergartenvertrag“ sei noch nicht abgeschlossen. Nach dem aktuellen Stand 
geht die Prognose dahin, dass sich das Defizit weiter nach unten entwickelt. Jedoch sei nicht 
absehbar, wie sich die Kosten künftig entwickeln werden. Ziel sei es, den Anspruch der Stadt 
Alfeld (Leine) zu befriedigen. 
 
Herr Franke bemerkt, dass in der Vorlage nur Personalkosten und keine Sachkosten aufgeführt 
werden. 
Herr Beushausen informiert hierzu, dass die Sachkosten ein Geschäft der laufenden Verwal-
tung seien. 

 
Herr Heuer berichtet, dass die Krippe nur im Erdgeschoss eingerichtet werde. 
Die entstehenden Sachkosten für einen zweiten Sanitärbereich und  die Hochebene werden ca. 
30.000,00 € betragen. 
Die eingestellten Mitarbeiterinnen  hätten bereits am 15.08.2019 ihre Tätigkeit in der Krippe 
aufgenommen. 

 
Frau Friedemann fragt an, ob bei der Einstellung von  weiterem   Personal noch ausreichend 
qualifizierte Bewerber  zur Verfügung stehen. 
Dazu erklärt Herr Beushausen, dass grundsätzlich nur qualifiziertes Personal, also „Fachkräfte“, 
eingestellt werde. Er verweist auf die Fürsorgeverpflichtung des Arbeitgebers. Allerdings werde 
der Markt aufgrund des Fachkräftemangels zunehmend schwieriger, da sich die Arbeitnehmer 
den Arbeitsplatz aussuchen können. 
 
Frau Brodtmann regt an, dass eine örtliche Besichtigung der Krippe durch die Ausschussmit-
glieder wünschenswert sei.  
 
Beschlussvorschlag für den Rat der Stadt Alfeld (Leine): 
 
„Dem Betrieb einer zweiten Krippengruppe zum 01.09.2019 wird zugestimmt.“ 
  
   -einstimmig- 
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 4. Mitteilungen der Verwaltung 
 
Herr Heuer gibt bekannt, dass in der Kita SiebenbergeZwerge die Einrichtung einer  weiteren 
Kindergartengruppe  aufgrund der Anmeldungen notwendig wird. Zum 01.01.2020  soll eine 
dritte Gruppe integriert  werden.  Bei der Aufstockung wird ab der dritten Gruppe ein Bewe-
gungsraum erforderlich. Die Gestaltung der Außenfläche wird aufgrund des Abrisses  der an-
grenzenden Sporthalle  notwendig.  Der Landschaftsgärtner Basedow-Clark  erstellt einen ent-
sprechenden Planentwurf. Das Vorhaben ist für 2020 geplant. Derzeit liegt die Kostenkalkulati-
on zwischen  250.000,-  und 300.000,- €. 
 
Herr Dräger stellt die Anfrage, ob der an der Dohnser Schule abgetragene Steinberg evtl. wie-
der zu verwenden ist. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Auf dem Schulhof ist ein neues Spielgerät errichtet worden. Dafür mussten in Abstimmung mit 
der Schulleitung und dem Elternverein die Steine/Felsen entfernt werden. Diese sind von dem 
Verein gespendet worden,  der Wert liegt bei ca. 2.000,- €. 
 
Eine Abfuhr durch den Bauhof und Einlagerung auf dem Lagerplatz ist aufgrund der Gewichte 
der Steine/Felsen mit dem vorhandenen technischen Gerät nicht möglich gewesen. Die Abho-
lung durch eine Fremdfirma hätte Kosten in Höhe von ca. 3.500,- € verursacht. 
Die Firma Schlegel hat die Steine/Felsen übernommen und dafür kostenlos abgefahren. 
 
Herr Heuer teilt außerdem mit,  dass ein Entwurf der neuen Richtlinie über die Gewährung von 
Zuwendungen für Investitionen  in der Tagesbetreuung für Kinder im Alter von drei Jahren bis 
zur Einschulung (RIT) vorliegt. 
Danach werden Investitionsvorhaben gefördert, die ab dem 08.04.2019 begonnen wurden und 
bis zum 31.03.2022 abgeschlossen sind. Die Zuwendungshöhe beträgt bis zu 7.200,- € pro 
Platz. Die Zweckbindung für die geschaffenen Plätze beträgt 25 Jahre. 
Die Verteilungsmasse  für den Landkreis Hildesheim beträgt 638.000,- €. Herr Beushausen in-
formiert, dass sich der Anteil für die Stadt Alfeld (Leine) danach auf ca. 30.000,- € beläuft.  
 
    
    

 5. Anfragen 
 
Herr Horst-Georg Urbanke verabschiedet sich in dem Ausschuss. 
 
Die Vorsitzende, Frau Brodtmann, dankt ihm für seine langjährige Mitarbeit im Jugend- und  
Sozialausschuss.  
 
 
 
Frau Brodtmann schließt die öffentliche Sitzung um 17.48 Uhr. Die Zuhörer verlassen den Sit-
zungssaal. 
    
 
 Vorsitzende    Bürgermeister      Protokollführer 
 
 
(Brodtmann)    (Beushausen)      (Schwarz)  
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